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Protokoll der Sitzung vom 29. März 2017 
 

Ort/Zeit:  Turmzimmer, Hauptstrasse 73, Nidau, 19.30 Uhr 

Leitung:  Daniela Bercovitz, Erwin von Dölling, Caroline Heierle Leuenberger 

Anwesend: Martin Zesiger, Barbara Moser, Lukas Jaggi, Karin Flückiger, Anouk 
Unterrassner, Marlene Sterchi-Frey, Nathalie Grunder-Heer, Claudia 
Cura, Pia Moll, Petra Devaux, Abarna Nadarasa, Tiziano Basile, 
Joelle Pizarro, Caroline Frydig-Sommer, Peter Rüfenacht, Olga 
Fernandez 

Entschuldigt: Maria-Lisa Würgler, Sandra von Känel, Roger/Katja Berchtold, 
Daniela Aebi Lopasso, Anita Heiniger 

 
 

Traktanden: 
 
1. Begrüssung  

 
D.B. begrüsst alle und erklärt das neue Konzept.  
 

2. Traktandenliste/Protokoll/Protokollführung/Entschuldigung 
 
Protokoll durch Caroline Frydig-Sommer. 
Protokoll vom letzten Mal wird genehmigt. 
Anwesenheitsliste durch Appell. Fam. Berchtold hat sich aufgrund des Schulwechsels entschuldigt 
und den Austritt vom ER gegeben. Bisherige Teilnahme wurde seitens ER verdankt. 
Unentschuldigte werden nicht mehr aufgelistet. 
 

3. Informationen JANU/Klärung der zukünftigen Präsenz der JANU an ER-Sitzung/Austausch 
 
A.U.: Übliche Angebote laufen. Sports@night fand statt, erst im Herbst wieder.  
1. Frühlings-Fewo: Restaurant Kreuz, Mo-Do und Robinson-Spezialwoche, 10 - 16 h. 
2. Frühlings-Fewo: Ferieninsel. 
Ferieninsel war schnell ausgebucht. Es wird kurz über das Anmeldesystem diskutiert. Es werden 
Bedenken ausgesprochen, ob das System fair ist. Ev. mehr anbieten? 
Organisiert: Mädchenlager in den Sommerferien ab 5. Klasse 31.07.-04.08.17 in Naters 
Boys-Week ab der 5. Klasse letzte Fewo Sommer Mo - Fr 
 
M.Z.: Der Stadtrat von Nidau hat an seiner Sitzung vom 24.11.2016 das Postulat Ferienbetreuung 
angenommen. Darin wird gefordert, das Betreuungsangebot während den Schulferien zu 
vergrössern. Auch für Eltern mit knappen finanziellen Mitteln soll der Zugang möglich sein. Ein 
Anschluss an den Ferienpass Biel sei anzustreben. Der Gemeinderat wird die Möglichkeiten nun 
prüfen und voraussichtlich am 15. Juni 2017 dem Stadtrat die Antwort unterbreiten. 
Die durch JANU organisierten Ferieninseln können wegen den räumlichen und personellen 
Kapazitäten nicht weiter ausgebaut werden. Für einen Ausbau in Nidau müsste eine neue, 
zusätzliche Organisation aufgebaut werden. 
 
Diskussion Zukunft ER-Sitzung. Anouk: ist damit einverstanden jeweils am Anfang der ER-Sitzung 
teilzunehmen. 
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4. Informationen Schulleitungen 
 
Klasseneinteilungen: Kiga – 6. Klasse erhalten nächste Woche alle einen Brief mit den 
Klassenzuteilungen Schuljahr 2017/18. 
 

5. Informationen der Abteilung Bildung, Kultur und Sport (Datum Grossanlass) 
 
Schulraumplanung. 
Studienauftrag: Vorselektierte Teams arbeiten ein Projekt aus. Gewerkschaft der Architekten sind 
damit nicht einverstanden. Verfahren soll als Wettbewerb ausgeschrieben werden. Das bedeutet, 
erste Verzögerungen. 
Grösstes Problem z.Z. 1. Sek. 
Grossanlass: Lehrplan 21 findet am 15.11.2017 statt. 
Umsetzungsmassnahmen sollten im Sommer geklärt sein. Erste Infos an Elternabenden 
(Sommer-Herbst). Beginn LP21 Sommer 2018. 
Am 15.06.17 findet die nächste Stadtratssitzung statt. 
 

6. Elternrat Oberstufe 
 
Protokoll, gleiches wie letztes Mal. Wir fragen nach, ob neues vorhanden wäre. 
Elternanlass Jugendlohn: war interessant und gut besucht. 
Umfrage: Elternrat/Elternbildung läuft. 
 

7. Info: Treffen der Elternräte aus der Region vom 29.3.2017 
 
Ipsach/Sutz-Lattrigen/Mörigen: Zusammenkunft der Elternräte. Einladung zu spät erhalten und 
Durchführung gleichzeitig wie unsere Sitzung. Wir haben leider keine Vertretung gefunden und 
haben uns entschuldigt. Wir werden Infos erhalten. 

 
8. Rückmeldung Arbeitsgruppe Elternbildungsanlass Schuljahr 17/18 

 
Arbeitsgruppe hat Themen angeschaut. Die meisten sind schon durch Anlässe behandelt.  
Hitliste:  
- Medienkompetente Eltern sind die besten Begleiter 
- Games/Online Games 
- Fitness - wo ist die Grenze? 
Kurze Diskussion welche Themen interessieren. Medien wird allgemein gewünscht. Datum im 
Herbst Ende Oktober/Anfang November geplant. 
Die Arbeitsgruppe übernimmt die Suche nach einer geeigneten Person. Darauf achten, dass 
Werbung in den Nachbargemeinden gut klappt. 
Neuer Themeninput: Musik.  
 

9. Rückmeldung C.H. bzgl. Werbung für Elternratsmitglieder/Auftritt ER   
 
Hat in der Agentur in der sie arbeitet ein Brainstorming gemacht: wie könnte der ER gut vorgestellt 
werden? Gruppe findet, man muss vorher wissen, wie es mit dem ER weitergeht, wie wird er sich 
gestalten. Danach wird C.H. das Brainstorming weiterführen. 
Konzept, das wir bis jetzt haben ist nicht so schlecht und wird daher mal so weitergeführt. 
 

10. Rückmeldung Homepage 
 
Aktualisierung ist z.Z. technisch nicht möglich. Zuerst muss ein Upgrade gemacht werden. 
Aufschaltung Protokoll sollte Priorität haben. Wäre Facebook eine Plattform? Projektgruppe für 
Diskussion und Administration: E.D. und P.R. nehmen sich dem Thema an. 
Auf der Homepage wird eine Schaltung installiert, dass Homepage in Bearbeitung ist. 
 

11. Nebst Elternrat ev. auch Forum an Standorten Burgerbeunden und Balainen: Sicht der 
SL/Erwartungshaltung, Bedürfnisse seitens der Eltern bzgl. geeignete Gefässe/Kanäle, 
Inhalte 

 
L.J.: Grund für Gründung des Elternforums Weidteile: Austausch von Gruppe Eltern die engagiert 
sind, Rückmeldungen und Ideen erhalten. L.J. leitet die Sitzungen. September 2013 war der Start. 
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Zwei bis drei Sitzungen pro Jahr. Sinn total erfüllt. Elterncafé wurde durch die Eltern gebildet. 1-3 
Lehrer sind auch an den Sitzungen dabei. 
Kurze Diskussion ob offenes Forum sinnvoll wäre oder nicht. 
Es wird über die Struktur des Elternrats diskutiert, Forum/ER kombinieren? Wäre Forum in den 
anderen Schulhäusern möglich? 
K.F.: Balainen hat viel weniger Klassen. Machen auch Elternabende für alle Eltern. Bedürfnis 
sollte abgeklärt werden. 
B.M.: Burgerbeunden: Themen die nicht passen müssen vermieden werden. Findet den 
Austausch zwischen Eltern/Schule sinnvoll. Sieht da aber eher einen offenen Anlass und offenen 
Austausch. Findet es gibt schon genügend solche Anlässe (Weihnachten, Schulfest usw.) 

 
12. Kommunikationsstrategie/-konzept (M.Z.) 

 
Wie kann man vorhandene Informationen lagern? Viele Fragen kommen immer wieder auf (neue 
Eltern/Personen, die dazu kommen).  Wie könnte man das lösen?  
Kommunikationsmittel? 
Ein Kanal ist der ER, Ein Kanal alle Eltern. Welche Kanäle sehen wir und welches sind die 
Inhalte? Infos sollten an alle Eltern, so auch automatisch an uns. Wie, ist die Frage. Brief? Mail? 
Homepage? Stichwortsuche auf Homepage wäre sinnvoll. Einheitliche Verlinkung auf 
Schulhomepages? 
Standardinfos sollten auf Homepages. Informationsbulletin. Elternabende. Infoanlässe. Etwas 
fehlt, aber was? Homepage der Stadt Nidau ist in Bearbeitung. Schulhomepages und Stadt Nidau 
sollten verlinkt sein. 
Elternabende sollten besser organisiert werden, ausführlicher sein. Austausch der Eltern 
miteinander, Eltern/Schule. Gesellige Anlässe sollten nicht für Austausch über Probleme da sein. 
 

13. Offener Brief Verkehrsmassnahme/Rolle ER klären (Fussgängersicherheit) 
 

Kanton plant Verbesserung der Durchfahrt durch Nidau mit Zone 30 auf der Hauptstrasse. 
Was jetzt beschäftigt: durch diese Initiative, haben viele Anwohner Angst, dass die Hauptstrasse 
dann über andere Strassen (zB Dr. Schnyderstrasse) umfahren wird. Umleitung des Verkehrs? 
Gemeinde sollte sich dem Thema annehmen. Zone 30 in ganz Nidau? 
Was ist unsere Rolle in diesem Thema? Es wird abgemacht, dass erstmal der offene Brief 
unterschrieben werden sollte. Der ER könnte dann noch selber einen Brief schreiben. 
 

14. Handhabung bzgl. Einteilungswünsche der Schüler bei Übertritt in Oberstufe 
 
Alle Lehrer der 6. Klasse bekommen einen Brief der Schulleitung. Sie sollen Klassen in 3er 
Gruppen einteilen. Auch Infos über Lernfortschritte usw. sind nötig. Lehrer sind 
Hauptverantwortlich, da sie ja die Kinder am besten kennen. Auch klassenübergreifend sollte 
möglich sein. Eltern und Kinder müssen auch aktiv sein. Manchmal werden auch 4er-Gruppen 
gemacht, die wieder gesplittet werden. 
 

15. Französisch-Lehrmittel (C.H.) 
 

War zuerst sehr skeptisch. Hatte Gespräch mit Fachperson. Und findet es gar nicht mehr so 
schlimm. 
Möchte wissen, wie die allgemeine Stimmung ist. 
Kurze Diskussion mit Positivem und Negativem. Feedbacks der Schulen weitgehend positiv.  

 
16. Diverses 

 
 
 
22:15 Uhr - Ende der Sitzung 
Nidau, 29.03.17   Für das Protokoll Caroline Frydig-Sommer 


